



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORME

La Honorable Cámara de Diputados de la Legislatura de la Provincia de Buenos Aires resuelve dirigirse al Poder Ejecutivo para que, a través del Ministerio de Salud, elabore en forma escrita y urgente un informe para este Honorable Cuerpo sobre las siguientes cuestiones:

1.- Razones por las cuales no se cerró el último tramo correspondiente a los meses de octubre a diciembre de la paritaria 2016 entre el Ministerio de Salud y el personal profesional encuadrado en la Ley 10.471.

2.- Razones por las cuales a la fecha transcurridos seis meses del año- el Poder Ejecutivo provincial no ha realizado ninguna oferta que permita destrabar el estancamiento de las negociaciones paritarias correspondientes este año para el personal de la misma LeyZ

3.- Razones que hacen que el Poder Ejecutivo provincial no ejecute el llamado Decreto del Desgaste Profesional en su plenitudZ

4.- Razones por las cuales el Poder Ejecutivo provincial no ha cumplido el acuerdo paritario por el que se comprometía a designar en la planta permanente al 31 de diciembre de 2016 los primeros 300 becarios que vienen desempeñando funciones en esa categoría y sólo lo hizo con 36. Asimismo, explique a qué se debe el incumplimiento de la incorporación mensual del resto de los becarios cuya cifra asciende a 800 profesionales según el Ministerio de Salud y a más de 1.000 de acuerdo a la Sindicato correspondiente.

5.- Razones por las cuales el Poder Ejecutivo provincial se abstiene de realizar las obras de infraestructura necesarias para habilitar el funcionamiento pleno de los hospitales provinciales, ejecutando en cambio obras mínimas solamente en los servicios de guardia.

6.- Razones por las cuales se cerraron los siguientes servicios: Quemados del Hospital San Martín; Unidad de Trauma del Hospital Fiorito; Terapia intensiva pediátrica del Hospital Meléndez; graves deficiencias en Anatomía Patológica del Hospital Presidente Perón; guardias descubiertas de pediatría, clínica médica en Hospitales del conurbano; falta de neonatólogos en Hospital Fiorito, Hospital Oñativia y Hospital Grierson

7.- Razones por las cuales están cerradas cerca de 700 camas por falta de personal y equipo de acuerdo a la información oficial citada por el diario La Nación.


MONICA SCHLOTTHAUER
Diputada
H. Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Los trabajadores de la salud de la provincia de Buenos Aires llevan más de trece semanas de reclamos con paros escalonados y movilizaciones. El último paro se realizó el jueves 8 de junio. Los trabajadores de la salud reclaman: el cierre de la paritaria 2016, \$23.000 para el ingresante sin fragmentación en cuotas y con un mecanismo de actualización real manteniendo la paritaria abierta, el pase a planta de los becarios según criterio de antigüedad, la conformación de las comisiones de Recursos Humanos, 1.500 cargos nuevos, los derechos previsionales y una partida presupuestaria de emergencia

La realidad que denuncian los gremios es que hoy un profesional de la salud que entra a la planta hospitalaria cobra \$ 17.000 y el que hace guardia \$20.000. A estas condiciones salariales se agregan las malas condiciones de trabajo producidas por los serios problemas de las infraestructuras hospitalarias, la discontinua provisión de insumos y la aparatología obsoleta.

De acuerdo al informe la CICOP (Circular N° 23/2017), los trabajadores de la salud enrolados en esa entidad gremial rechazaron la propuesta del gobierno provincial de una "compensación del 2,5% para cerrar el 2016 y la oferta de 18 % nominal, fragmentado en 4 cuotas" para 2017. De acuerdo a lo que afirma esa entidad gremial, la propuesta del gobierno de María Eugenia Vidal para los trabajadores de la Salud de la provincia de Buenos Aires está en consonancia con la política nacional "de acuerdos salariales a la baja para 'reducir el costo laboral', una de las medidas de ajuste estructural que pretenden implementar en el Estado" (Circular N° 23/2017). Asimismo, denuncian que pese al anunciado "diálogo" que dice promover el gobierno, sólo fueron llamados a reunión paritaria en una ocasión en 6 meses.

El diagnóstico que vienen exponiendo los trabajadores de la salud expresa que la mayoría de las guardias se encuentran descubiertas, hay servicios cerrados, y sólo existe un plan de obras mínimas, donde varias de ellas se encuentran paralizadas, como la de la Guardia del Hospital Evita de Lanús o el de Florencio Varela. La perspectiva de continuar esta situación es a una mayor agudización de la crisis del sistema de salud público ya que producto de la crisis económica, la población que accede a los hospitales es cada año mayor, y existe una tendencia creciente al éxodo de profesionales desde la salud pública provincial al ámbito privado.

Es evidente que la crisis en el sistema de salud público es responsabilidad los sucesivos gobiernos nacionales y provinciales, tanto como de Macri y Vidal, y apunta a reforzar el negocio de la salud privada. Resulta, entonces, una necesidad urgente aumentar el presupuesto para resolver los problemas salariales, edilicios y de aparatología del sistema de salud público de la provincia.

Para contar con información precisa y veraz, que pueda ser utilizada por quienes tienen la obligación de gobernar, como por los propios trabajadores de la salud, quienes defienden la salud pública, es que solicitamos a los Sres. Diputados acompañen la presente solicitud de informes


MONICA SCHLOTTHAUER
Diputada
H. Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires